

シリーズ「町会紹介」—埴原北町会—
11常会、170世帯から成る埴原北町会について、ご紹介します。

埴原北地区は、中山のほぼ中央に位置していることから、かつては中山銀座と称され、中山文庫、小学校、郵便局、農協、医院、博物館、地域づくりセンターなどの主要機関、施設が立ち並んでいます。東の山際の北に臨済宗金峰山保福寺、南に曹洞宗大乗山蓮華寺の由緒あるお寺も、望れます。

11常会、170世帯から成る埴原北町会について、ご紹介します。

花咲く暮らしを求めて

狩りをして、きのこ汁を楽しむ「きのこ会」を行い、地区住民の懇親を深めています。



7月1日現在の中山
世帯数 1,366
人口 3,310
【問い合わせ】中山公民館報編集委員会 58-5822

良い町会です。先輩の皆さん
が築き上げてくださった町会
を、安全、安心を基に、一層
の福祉向上に、町会丸となっ
て取り組んでいきたいと思
います」と語って下さいました。

町会には、5箇所に公民館があり、地区、常会の拠点となっています。その中の東部公民館は、古くは保福寺末寺の行應寺のお堂だったこともあり、館内には、薬師如来坐像が祀られています。5常会からなる「埴原北東部地区会」では、春秋に行っています。会独自の行事としては、毎年秋にきのこ

花々と一緒に植え付けられました。今年度は6月に26名が参加し、3種類300鉢の苗を植え付けました。年に数回、草取り、水やりなどをを行い、花壇の維持管理に努めています。



花畠 苗の植え付け作業



東部公民館



保福寺



蓮華寺

館報「なかやま」の題字について

は使用されていない文字です。読めない方がいるのは普通のことだと思います。

平仮名の元は漢字（漢民族の文字）です。

私たちの祖先は日本語（自国語）を表記する文字を持っておらず、漢文で記録していました。英語で記録すると同じ理屈です。これでは、不便極まりないので、先人は表意文字である漢字の意味を無視して、日本語の発音に似ている漢字を表音文字として使い始めました。これが万葉仮名です。

平仮名の「な」には、那、奈、難、南、男…、平仮名の「か」には、加、迦、可、架、賀…などを使用しました。「ふ」は「奈」を、「う」は「可」を簡略化しました。「ふ」は「か」になりました。こういう文字を変体仮名といいます。

「奈」は平仮名の「な」になります。「や」は「也」が「ま」、「可」は使われなくなり、「加」が「か」になりました。なお、「や」は「也」が「ま」は「末」が元の漢字（万葉仮名）です。

被害拡大にスピード感をもつて対応

～中山地区松くい虫対策協議会
本年度総会開催～

「松くい虫の被害拡大を抑制しよう」と、昨年10月に設立された「中山地区松くい虫対策協議会」の令和元年度総会が6月12日に中山公民館で開催され、本年度の活動推進内容が決定されました。

松くい虫被害は現在長野県が全国1位で、なかでも松本の被害が最も大きいとされています。中山地区でも近年被害が下和泉から徐々に東山を南上しつつあり、西側の中山も被害が目立っています。

対策協議会では「松林及び林産物への被害調査、被害拡大に伴う人的・物的・環境被害を抑止する諸施策の検討、被害防止事業の推進」等の活動方針（5カ年計画）に基づいて、本年度は地域住民の理解と協力を得ることを中心とした事業を計画しています。

①被害と対策についての勉強会の開催

②先進地視察研修
③対策協議会事業

地区住民への周知

- ④地区内の被害状況調査と被害状況マップの作成
- ⑤ライフレイク沿い被害木の倒木対策
- ⑥防除・駆除総合研究等

中山地区松くい虫対策協議会は、中山地区全町会、同農家組合、JA松本ハイランド中山寿支所、まつもと農村女性協議会、中山の環境を守る会など24組織31名の委員で構成されています。

会は、中山地区全町会、同農家組合、JA松本ハイランド中山寿支所、まつもと農村女性協議会、中山の環境を守る会など24組織31名の委員で構成されています。

●松くい虫(マツノマダラカミキリ)とは?

マツノマダラカミキリ成虫が、マツの若枝を食べる際にマツノザイセンチュウ(病原体)が樹体内に侵入する。そして、この線虫が増殖することで、マツは根から水やがて枯れてしまう外来伝染病である。



教室では講師としてお手伝いできる方を募集しています。連絡先は中山公民館TEL・58-15822まで。この日は参加者が定員を上回る12名となり、講師も3名でフル回転。参加者は「分かり易く教えてもらつた」「家でも早速やってみなければ」と話していました。



7月7日(日)開催 令和元年度中山地区町会対抗体育大会競技結果

ソフトバレー

優勝 塙原北町会
準優勝 和泉町会

卓球

優勝 塙原東町会
準優勝 棚峰町会



当日雨天であったため、軟式野球、ゲートボール、マレットゴルフの屋外競技については中止しました。大勢の皆さんにご参加いただき、誠にありがとうございました。



パンを食べる機会が増えた。職場のデスクで食べるパンは手軽な昼食になる。子どもたちが学校給食のパンを思い出すが、到底おいしいと言えるものではなかった。今の中には、パンに挟んで食べるおかずだったりメロンパンの日もある。お店もパンの種類もいろいろ。最近は食パンブームだと。松本にも専門店がある。一度、買いつけてみよう。

(H・A)